
В Можайском городском округе с деловым визитом побывал министр  
жилищно-коммунального хозяйства Московской области Антон Велиховский.  
Вместе с главой муниципалитета Денисом Мордвинцевым они проверили  
ход реализации программы по реконструкции сетей водоснабжения,  
провели экологической урок, посвященный раздельному сбору отходов, а также  
ответили на вопросы жителей во время встречи в формате выездной администрации.  
Подробности в материале наших корреспондентов.

№145 от 10.08.2024 года I Можайский городской округ, Московская область

Можайский выпуск

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ  
ГЛАВЫ И АДМИНИСТРАЦИИ МОЖАЙСКОГО ОКРУГА  

И ПОЛУЧАЙТЕ НОВОСТИ ПЕРВЫМИ

ПОМОЧЬ МОЖЕТ 
КАЖДЫЙ  
ИЗ НАС!
ЖИТЕЛИ КУРСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ПОСТРАДАВШИЕ ОТ НАЛЕТА 
ТЕРРОРИСТОВ С УКРАИНЫ, 
НУЖДАЮТСЯ В НАШЕЙ 
ПОМОЩИ

Самое необходимое для них сейчас – это 
медикаменты, сухпайки, средства личной 
гигиены, одежда, мелкая бытовая техника и 
электроприборы (чайники, кипятильники, 
электрические плиты), генераторы и прочее.

Основные пункты сбора в Можайске 
находятся по адресам: улица Московская, улица Московская, 
9 (культурно-досуговый центр), улица 9 (культурно-досуговый центр), улица 
Мира,15 (Дворец спорта «Багратион»)Мира,15 (Дворец спорта «Багратион»).

Телефон для справок 8-496-382-00-598-496-382-00-59.

Работают пункты ежедневно с 9.00  ежедневно с 9.00  
до 22.00до 22.00.

Для удобства жителей деревень во всех до-
мах культуры округа также организованы 
пункты сбора помощи.

3 СТР.

Решаем все 
проблемы сообща



2 В РАБОЧЕМ ПОРЯДКЕ

доставят все расчеты жите-
лям для дальнейшего приня-
тия решений.

Была затронута тема ремон-
та и содержания дорог. Дерев-
ня активно застраивается, 
что предполагает необходи-
мость развития дорожной ин-
фраструктуры. Жители ука-
зали наиболее проблемные 
места, на которые необходи-
мо обратить внимание в пер-
вую очередь. Специалисты за-
фиксировали все пожелания. 
Основной ремонт дорог вне-
сут в общий план ремонта по 
округу. Исправление неболь-
ших дефектов будет отработа-
но в рамках содержания.

На встрече присутствовало 
много членов многодетных 
семей. Их интересовала уста-
новка новой детской игро-
вой площадки. Родители вы-

разили желание обустроить 
безопасное и удобное место 
для игр и развлечений детей. 
Предварительно определили 
земельный участок. Основ-
ные пожелания – разнообраз-

ные игровые элементы, пе-
сочница, качели и горка.

Все озвученные вопросы и 
предложения были взяты в 
работу, определяются сроки 
реализации каждого. Наде-

емся, что во взаимодействии 
администрации с жителями 
результаты этой встречи ста-
нут основой для реализации 
конструктивных изменений 
в деревне.

вания регионального и феде-
рального уровней.

На контроле в администра-
ции округа вопрос устрой-
ства ливневой канализации 

на территории, прилегаю-
щей к комплексу. Важно как 
можно скорее решить проб- 
лему, которая тревожит жи-
телей близлежащих домов.

ЖКХ

Продолжается подго-
товка городского окру-
га к осенне-зимнему ото-

НЕ ПРОПУСТИ!

На повестке дня
Актуальные вопросы 
жизнедеятельности округа 
глава муниципалитета 
Денис Мордвинцев 
обсудил на еженедельном 
оперативном совещании 
с сотрудниками 
администрации, 
руководителями служб  
и ведомств.

СПОРТ

Готовится к открытию 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс «Арсенал» на 
улице 1-й Железнодорожной 
в Можайске. Там находятся 
два универсальных спортив-
ных зала, залы для борьбы, 
тренажерный зал, медблок, 
буфет, помещения для су-
дей, инструкторского и тре-
нерского персонала. Общая 
площадь здания более 5,6 
тысячи квадратных метров. 
После открытия комплекс 
может принимать соревно-

пительному периоду. Уже 
проведены профилакти-
ческие ремонтные рабо-
ты в некоторых городских 
и сельских котельных, за-
вершены гидравлические 
испытания на всех сетях 
теплоснабжения.

Большое внимание ком-
мунальщики уделяют ка-
питальному и текущему ре-
монту аварийных участков 
сетей. Все работы будут за-
вершены в срок – до насту-
пления отопительного пери-
ода. Исполнение держит на 
личном контроле глава окру-
га Денис Мордвинцев.

ИСПОЛНЕНИЕ ПОРУЧЕНИЙ 
ПРОШЛОЙ НЕДЕЛИ

Продолжается модерниза-
ция коммунальных сетей. 
Так, в настоящее время про-
водится замена труб холод-
ного водоснабжения в посел-
ке имени Дзержинского.

Большое Новосурино  
на пороге важных перемен

Встреча сотрудников 
и руководства 
администрации  
округа с жителями 
деревни Большое 
Новосурино, состоявшаяся  
на прошлой неделе,  
была посвящена  
ремонту дорог, 
благоустройству, 
водоснабжению и 
установке детской 
площадки.

Главной темой обсуждения 
стал вопрос подключения 
частных домов к централи-
зованной системе водоснаб-
жения. Несмотря на суще-
ствующие индивидуальные 
источники водоснабжения 
на земельных участках граж-
дан, есть потребность под-
ключения домов к централь-
ным сетям. Присутствующие 
на встрече представители 
ресурсоснабжающей орга-
низации АО «ФПЛК» сдела-
ют предварительный расчет 
стоимости технического под-
ключения от существующей 
сети по улице Садовой и пре-

В селе Сокольнико-
во 15 августа в 17.00 
пройдет встреча  
с жителями в 
формате выездной 
администрации

 На встрече можно уточнить любую ин-
формацию и оставить свои пожелания, 
касающиеся благоустройства, ЖКХ, здра-
воохранения, образования, экологии и др. 
 Выездная администрация пройдет в дет-
ском саду №21 на улице Школьной, 8.
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С просьбой о включении 
дома №5 по улице 20 Января 
в Можайске в программу ка-
питального ремонта к участ-
никам выездной админи-
страции обратилась другая 
жительница города. Специа-
листы администрации окру-
га, управляющей компании 
и представители Фонда ка-
премонта Московской об-
ласти в ближайшее время 
проведут обследование ука-
занного дома, и после обсуж-
дения вопроса на собрании 
жителей будет подана соот-
ветствующая заявка для его 
внесения в программу ка-
премонта.

Также на встрече был за-
дан вопрос о том, когда нач-
нется строительство водо-
заборного узла в деревне 
Павлищево. Антон Велихов-
ский дал поручение рассмо-
треть вопрос возможности 
включения в план по мо-
дернизации ВЗУ в Павлище-
во на более ранний срок –  
2025 год. 

Министр ЖКХ также отве-
тил и на ряд других вопро-
сов, касающихся капиталь-
ного и текущего ремонта 
многоквартирных домов, ре-
конструкции водозаборных 
узлов, оплаты услуг по вы-
возу твердых коммунальных 
отходов, некоторые другие.

– По поручению губернато-
ра Московской области мы 
еженедельно выезжаем в раз-
ные округа, чтобы пообщать-
ся с жителями, услышать их 
отношение к нашей работе и 
о тех проблемах, которые их 
волнуют, дать необходимые 
разъяснения, – сказал он в 
заключение. – Особое вни-
мание уделяем людям стар-
шего поколения, которые не 
имеют возможности ознако-
миться с информацией, раз-
мещенной на наших сайтах 
и в социальных сетях.

ПОДХОД К ДЕЛУ

одно интересное меропри-
ятие. Во Дворце спорта «Ба-
гратион» с его участием для 
подростков и молодежи про-
шел эко-урок, посвященный 
раздельному сбору отходов, 
их сортировке и дальнейшей 
переработке.

Министр ЖКХ вместе с 
председателем Ассоциации 
общественного контроля в 
сфере обращения с ТКО по 
Московской области Лилией 
Беловой рассказали о видах 
отходов, текущей экологи-
ческой ситуации в стране и 
мире. Основной акцент был 
сделан на то, как правильно 
обращаться с мусором. Ребя-
там показали, как работает 
система замкнутого цикла, 
каков принцип двухконтей-
нерного способа обращения 
с отходами.

– Полезную привычку сор- 
тировать мусор важно вос-
питывать с самого детства, 
– отметил по итогам позна-
вательного мероприятия 
глава муниципалитета Де-
нис Мордвинцев. – В нашем 
округе мы активно вовлека-
ем молодежь в обществен-
ные природоохранные про-
екты, направленные на 
снижение объемов захоро-
нения отходов, и повышаем 
уровень экологической гра-
мотности.

НИ ОДИН ВОПРОС  
НЕ ОСТАНЕТСЯ БЕЗ ОТВЕТА

В том же «Багратионе» под 
руководством Антона Вели-
ховского была проведена и 
выездная администрация. 
Во встрече с жителями при-
няли участие глава округа 
Денис Мордвинцев, депута-
ты, представители силовых 

структур, администрации и 
разных профильных служб. 

Было рассмотрено порядка 
сотни обращений граждан.

Так, например, жители дома 
№8 по улице Мира в Можай-
ске пожаловались на протеч-
ку кровли. В одной из квартир 
в доме №13 поселка Красный 
Балтиец люди попросили  
отремонтировать балкон. 

Министр ЖКХ поручил со-
трудникам администрации 
совместно с представителя-
ми управляющей компании 
составить акты, внести дан-
ные объекты в план ремонта 
и все недостатки устранить.

Активная жительница по-
селка Дома отдыха «Красный 
стан» Лариса Безина попро-
сила помочь с покупкой ко-
лес для инвалидной коляски 
жителю с ограниченными 
возможностями здоровья. 
Этот вопрос будет решаться 
специалистами соответству-
ющего уровня.

Решаем все проблемы сообща
ЧИСТАЯ ВОДА –  
ПО НОВЫМ ТРУБАМ

Денис Мордвинцев и Ан-
тон Велиховский побывали в 
поселке имени Дзержинско-
го. Осенью 2017 года по про-
грамме губернатора Москов-
ской области «Чистая вода» 
и с целью приведения питье-
вой воды в соответствие нор-
мативам там был произведен 
капитальный ремонт местно-
го водозаборного узла. Заме-
нили оборудование насосной 
станции, трубопроводы и за-
порную арматуру, отремон-
тировали резервуар чистой 
воды, построили станцию 
обезжелезивания максималь-
ной производительностью 
2160 кубометров в сутки. 

Теперь перед коммуналь-
щиками стоит задача за-
менить новыми все старые 

трубы холодного водоснабже-
ния. Уже поставлены необхо-
димые материалы и получе-
но разрешение на проведение 
работ. Глава округа взял их на 
личный контроль, главная 
задача теперь – успеть до на-
чала отопительного периода.

Глава округа и министр 
ЖКХ также осмотрели ко-
тельную, питающую поселок 
с тремя тысячами жителей.
Подготовка к отопительному 
периоду завершилась в срок, 
объект работает в штатном 
режиме и готов к запуску по-
сле наступления холодов.

РАЗДЕЛЯТЬ – С ПОЛЬЗОЙ

Далее в программе визи-
та Антона Велиховского в 
Можайский округ было еще 



4 СОБЫТИЕ

В первую субботу  
месяца, в этом году –  
3 августа жители рабочего 
поселка Уваровка и многих 
окрестных деревень 
собрались на площади 
перед местным Домом 
культуры, чтобы  
отметить юбилейную  
дату со дня основания 
этого крупного 
населенного пункта 
Можайского городского 
округа.

Надо отметить, что празд-
новать уваровцы, как и ра-
ботать, любят с размахом! 
Уже с 11 часов утра работал 
парк развлечений, и семьи 
с детьми поспешили вос-
пользоваться многими его 
развлекательными аттрак-
ционами, тем более, что по-
года благоприятствовала от-
дыху. Можно было посетить 
призовой тир, малышам – 
покататься на джипах-элек-
тромобилях, поиграть в раз-
личные игры, полакомиться 
сладкой ватой и попкорном. 

Народ толпился у ярких су-
венирных лавок, желающие 
могли заказать шашлык, ку-
пить картофель фри и варе-
ную кукурузу и съесть все 
это в уютном кафе под от-
крытым небом. Улыбающи-
еся волонтеры, учащиеся 
Уваровской школы, раздава-
ли всем желающим флажки 
и белые шары с надписью: 
«Я люблю Уваровку».

Для детей были органи-
зованы веселые конкурсы 
с призами, танцы и игры. 
Юные уваровцы также с удо-
вольствием поучаствовали 
в мастер-классах по изобра-
зительному и декоратив-
но-прикладному искусству.

Праздничный концерт под 
открытым небом, в котором 
приняли участие можайские 
творческие коллективы, со-
брал несколько сотен зрите-
лей. Многие приехали из Мо-
жайска, Поречья, Синичино 
и даже из самых отдаленных 
деревень округа. Примеча-
тельно, что парадный фасад 
Дома культуры украсили не 

только фотографии родно-
го поселка в разные годы, но 
и большие портреты графа 
Алексея Сергеевича Уварова 
и его супруги Прасковьи Сер-
геевны. Именно по иници-
ативе графов Уваровых, так 
много сделавших до рево-
люции для развития Можай-
ского уезда, в 1869 году при 
строительстве Смоленской 
железной дороги была зало-
жена станция Уваровская. 
Возле нее впоследствии об-
разовался поселок, получив-
ший название Уваровка. 

От администрации Можай-
ского округа собравшихся 
поздравила заместитель на-
чальника Управления по ра-
боте с подведомственными 
территориями – начальник 
Уваровского территориаль-
ного сектора администра-
ции Раиса Голубева. От лица 
Московской областной Думы 
и ее председателя Игоря 
Брынцалова местных жи-
телей приветствовала и по-
здравила депутат Татьяна 
Сердюкова.

Уваровка отметила 
ПРАЗДНУЕМ!] Станция Уваровская была заложена графами 
Уваровыми в 1869 году при строительстве Смоленской 
железной дороги. Возле нее впоследствии образовался 
поселок, получивший название Уваровка
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Грамотами главы Можай-
ского городского округа и 
благодарственными пись-
мами Управления образо-
вания и отраслей социаль-
ной сферы администрации 
были награждены многие 
трудовые коллективы по-
селка и его активные жи-
тели, а также игроки мо-
лодежной футбольной 
команды Уваровки, про-
славившие ее во многих 
спортивных состязани-
ях и чемпионатах. Особо 
были отмечены благодар-
ственными письмами и по-
дарками многочисленные 
члены команды доброволь-
цев, помогающие вязать ма-
скировочные сети, делать 
окопные свечи, собирать 
подарки участникам СВО.

Работники культуры по-
радовали в этот день зри-
телей ярким фейерверком 
номеров концертной про-
граммы. Перед уваровца-
ми и гостями поселка бле-
стяще выступили песенные 
и танцевальные коллек-
тивы местного и Порецко-
го домов культуры, Можай-
ского культурно-досугового 
центра и артисты из Мо-
сквы. Восхищенные зри-
тели не жалели ладоней, 
аплодируя «Уваровским не-

поседам» и другим вокаль-
ным группам, таким, как 
«Микрофон», «Класс», хор 
«Надежда», дуэт «Наши», ан-
самбль «Заманиха», соли-
стам Ярославе Ковалевской, 
Татьяне Османовой, Еле-
не Красовой и другим, хо-
реографическим коллекти-
вам «Грильяж», «Карусель», 
группам современного тан-
ца «Тин Флай» и «Интрига».

Среди зрителей в этот 
день были и семьи участ-

ников СВО. Мать одного из 
них, из деревни Шохово, 
привезла на праздник внуч-
ку Арину и ее двоюродных 
сестер. Папа девочки вою-
ет с осени 2022 года. В кон-
це прошлого года в их доме 
случился пожар.

– Мы очень благодар-
ны нашим властям за опе-
ративную помощь в такой 
беде: дом отремонтирова-
ли, накрыли крышу, подня-
ли веранду, газовщики дали 

новую газовую плиту, – гово-
рит женщина. – До сих пор 
нам ощутимо помогают, вот 
почему мы сегодня можем 
от души радоваться празд-
нику, гулять и веселиться 
вместе со всеми. Спасибо 
тем, кто нам помог!

– Уваровка с каждым днем 
становится краше, – подчер-
кнула Раиса Голубева. – А 
ведь когда-то фашистские 
оккупанты почти стерли ее 
с лица земли. Многие люди 

тогда жили в землянках, но 
наш любимый поселок от-
строился и сейчас процвета-
ет! Я благодарна уваровцам, 
которые бережно относятся 
к нашей истории, активно 
участвуют в общественной 
жизни, соблюдают чистоту 
и порядок на улицах. Конеч-
но, многое еще предстоит 
сделать, но, думаю, с такой 
поддержкой населения все у 
нас будет хорошо.

– Я часто бываю в Уваров-
ке, и с огромным уважени-
ем отношусь к его славным, 
трудолюбивым жителям, 
– сказала депутат Мособл-
думы Татьяна Сердюко-
ва. – Современная Уваров-
ка прекрасно развивается: 
благоустройство, детские 
площадки, капитальный 
ремонт домов. От души же-
лаю дальнейшего процвета-
ния поселку, благополучия 
и радости всем его жите-
лем. Искренне благодарю 
уваровцев за ощутимую по-
мощь нашим ребятам, на-
ходящимся в зоне СВО, и, 
конечно, низко кланяюсь 
матерям и женам наших за-
щитников. Желаю скорей-
шей победы и возвращения 
ребят в наш славный, трудо-
вой и героический поселок 
Уваровку!

СОБЫТИЕ

155-й День рождения
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В год празднования 
50-летия начала 
строительства Байкало-
Амурской магистрали 
свой профессиональный 
праздник - День строителя 
– можайские бамовцы 
встречают с особым 
чувством. Готовится 
отмечать его с друзьями 
и бывшими коллегами 
ветеран-строитель 
Гульзифа Сподинская, 
овладевшая традиционно 
мужской профессией 
каменщика, а также 
плиточника, маляра-
штукатура и облицовщика-
мозаичника.

Уроженка Башкирии Гуль-
зифа Ахметова (девичья фа-
милия) после окончания 
восьми классов поступила 
в Нефтекамское строитель-
ное училище. Галина, как на-
зывали ее еще в школе, без 
колебаний выбрала именно 
эту профессию. Страна уже 
строила БАМ и готовилась 
к Олимпиаде-80. Будущим 
строителям в процессе обу-
чения предстояло стать вы-
сококлассными специали-
стами.

Однако Галине после окон-
чания училища не довелось 
сразу попасть на БАМ или 
строить спортивные объек-
ты в Москве. Она оказалась 
в городе Арсеньеве Примор-
ского края, в 160 километрах 
от Владивостока. Свой пер-
вый трудовой опыт девушка 
получила в ремонтно-строи-
тельной организации, зани-
мавшейся отделкой квартир. 
Но вскоре такая спокойная 
будничная работа ей попро-
сту надоела, – энергичный, 
жаждущий новых впечатле-
ний характер требовал че-
го-то особенного.

– Мне исполнилось 19 лет, 
и я уже была дипломиро-
ванным строителем, – улы-

баясь говорит она. – Читала 
в газетах, смотрела по теле-
визору новости о строитель-
стве БАМа и думала: ну как 
же такая великая стройка 
обойдется без меня?! Мой 
старший брат уже работал в 
механизированной колонне 
на БАМе, я рассчиталась и от-
правилась к нему.

К несказанному удивле-
нию девушки, БАМ вовсе не 
принял ее с распростертыми 
объятиями, потому что жи-
лья для рабочих катастрофи-
чески не хватало. Галина за 
неделю обошла добрый деся-
ток организаций, после чего 
ее взяли работать на стро-
ительно-монтажный поезд. 
Но предупредили: жить при-
дется в переполненном бара-
ке, а спать на полу.

– Я очутилась в обстанов-
ке как в фильме «Девчата», 
– вспоминает Галина. – Дей-
ствительно, первое время 
мне приходилось спать на 
полу между койками, но ка-
ких же замечательных под-

руг я приобрела! Увлеченно, 
отдавая все свои молодые 
силы, не считаясь со време-
нем, мы строили админи-
стративное здание и боль-
шой торговый центр в Тынде. 
Фантазировали, как неглас-
ную столицу БАМа сделать 
городом-мечтой со здания-
ми необычной архитектуры, 
оснащенными солнечными 

батареями и другими дости-
жениями передовой науки и 
техники. Мечтали о том, как 
счастливо будут в них жить 
молодые семьи бамовцев, их 
дети и внуки.

А личное счастье уже под-
жидало девушку в другом 
бамовском поселке – Дип-
кун, в 170 километрах от 
Тынды. Там, в железнодо-
рожных войсках, служил 
симпатичный спортивный 
парень Александр Сподин-
ский. С ним Галина познако-
милась в поездке делегации 
комсомольцев БАМа в друже-
ственную тогда социалисти-
ческую Польшу. В канун Но-
вого 1980 года молодые люди 
сыграли в Дипкуне боль-
шую комсомольскую свадь-
бу, на которую из Тынды в 
кузове грузовика не побоя-
лись в 40-градусный мороз 
приехать многие подруги Га-
лины. Командир части в ка-
честве подарка выделил мо-
лодым целых полдома, что 
было просто роскошью в 
тех условиях. А вот работы в 
Дипкуне по прежней квали-
фикации для Галины не на-
шлось, и тогда ей пришлось 
освоить профессию камен-
щика. В чисто мужской стро-
ительной бригаде каменщи-

ков из 17 человек она была 
единственной женщиной, 
но ни в чем не уступала по 
упорству и мастерству сво-
им коллегам. Уже в 1984 году 
трудовые заслуги Гульзифы 
Сподинской были отмечены 
медалью «За строительство 
БАМа», множеством грамот и 
благодарностей, а приезжий 
московский художник на-

Строила БАМ  Строила БАМ  
и дома  и дома  
в Можайскев Можайске
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С этим прекрасным 
событием 
долгожительницу 
поздравили  
глава округа Денис 
Мордвинцев  
и председатель Совета 
депутатов Лидия 
Афанасьева.

История Янины Адоль-
фовны началась в бело-
русском городе Гомеле. 
Уже в совершеннолет-
нем возрасте она позна-

ла все горести Великой 
Отечественной войны. В 
период ожидания осво-
бождения Белорусии от 
немецко-фашистских за-
хватчиков жить прихо-
дилось в лесу. 

Благодаря браку с Алек-
сандром Васильевичем За-
рубиным она переехала в 
Можайский район, кото-
рый стал для нее вторым 
домом.

Янина Адольфовна – 
очень трудолюбивый чело-

век, она отработала в Прес-
нецовском ПОСПО целых 
62 года!

Вся жизнь Янины За-
рубиной – яркий пример 
того, как можно сохранить 
активность и бодрость 
духа, даже когда пройде-
ны трудные жизненные 
этапы. Ее история застав-
ляет задуматься о важно-
сти заботы о себе и о том, 
что возраст не является 
преградой для активной и 
полноценной жизни.

Дольше века 
длится жизнь 
НАШИ ЛЮДИ] Жительнице Можайского городского округа 
Янине Адольфовне Зарубиной исполнилось 102 года 

писал ее портрет в рабочей 
каске на фоне стройки.

– Мы построили вокзалы, 
школы, торговые центры, 
котельные в поселках Дип-
кун и Тутаул, – вспоминает 
ветеран. – В 2010 году я езди-
ла на БАМ и видела эти объ-
екты. Они отлично сохрани-
лись, наша работа оказалась 
добротной, ведь делали мы 
ее на совесть!

Когда в 1990 году строите-
лям-бамовцам было предло-
жено переехать в Подмоско-
вье, Галина двумя руками 
проголосовала за Можайск.

– Моя первая учительница, 
родом из Можайска, с боль-
шой любовью рассказывала 
нам о своем родном городе, 
Можайском море, красивей-
шей природе и о знаменитом 
можайском молоке, – гово-
рит Галина. – Можно сказать, 
что я с детства мечтала жить 
здесь, на Можайской земле. 

Пригодилась на новом ме-
сте и профессиональная ква-
лификация Сподинской. 

Работая в ПМК-98 «Мособл-
строй №25», она строила 
многие дома в поселке МИЗ 
и в Можайске. Сегодня Гуль-
зифа Сподинская достой-
но представляет строителей 
БАМа и Можайска в Совете 
ветеранов нашего городско-
го округа.

– С самого приезда к нам 
Галина выделялась своей об-
щественной активностью, 
неравнодушным отношени-
ем к людям, жизнерадостно-
стью, – говорит заместитель 
председателя Совета ветера-
нов Можайского городского 
округа Любовь Попова. – Та-
кой она остается и сегодня, 
спустя 30 с лишним лет. В 
ней чувствуется настоящая 
бамовская закалка и всегда 
позитивное настроение, ко-
торыми она щедро делится 
с окружающими. В органи-
зации можайских ветеранов 
эта достойная во всех отно-
шениях женщина пользует-
ся огромным уважением и 
авторитетом.

ЕДИНЫЕ ДНИ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ 
В МОЖАЙСКОЙ БОЛЬНИЦЕ 
Это субботы, 10 и 24 августа. Выходные 
для проведения проверки здоровья вы-
браны не случайно – удобно для тех, кто 
работает в будни.

Во взрослой поликлинике Можайской 
больницы можно посетить терапевта и оф-
тальмолога. Медики проведут цифровую 
рентгеноскопию органов грудной клетки и 
электрокардиограмму, замерят внутриглаз-
ное давление, возьмут общий и биохимиче-
ский анализы крови.

Заранее записываться не нужно, медики 
принимают без предварительной записи. 
Время приема специалистов – с 9.00 до 13.00.
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рук дело. Школьникам, рабо-
тающим у нас летом, очень 
нравится наводить чистоту 
и красоту в любимом городе.

В последние несколько 
лет руководство Можайско-

го Единого дорожно-транс-
портного центра предостав-
ляет школьникам 14-16 лет 
возможность заработать соб-
ственные деньги на канику-
лах. Формальностей при этом 

немного: требуется только ме-
дицинская справка о том, что 
подросток здоров, и согласие 
родителей. Но при этом, что 
немаловажно, оформляется 
электронная трудовая книж-
ка и СНИЛС. Ребята проходят 
инструктаж по технике безо-
пасности, с утра получают за-
дание, орудия труда и перчат-
ки. Работают они, согласно 
законодательству, всего че-
тыре часа, с получасовым пе-
рерывом, а зарплату получа-
ют, как взрослые. По словам 
ведущего эксперта общего 
отдела с функциями отдела 
кадров ЕДТЦ Ирины Хали-
зовой, работают подростки 
очень ответственно, никто 
не ленится и не отлынивает 
от полученных заданий, все 
по-взрослому!

– Я считаю, что нашим 
школьникам очень полез-
но поработать на каникулах 

Глава округа Денис Мордвинцев 
проверил готовность пешеходных 
переходов к новому учебному году. 
Особое внимание он уделил переходам 
в непосредственной близости к школам. 
Важно, чтобы дети и их родители 
чувствовали себя в безопасности, 
переходя улицу. 

Все светофоры работают исправно, нанесе-
на соответствующая разметка, установлены 
дублирующие знаки, ограждения, смонти-
ровано освещение пешеходных переходов. 
Дано указание соответствующим службам 

провести опиловку разросшихся вблизи пе-
реходов деревьев, там, где видимость дорож-
ных знаков затруднена. 

До конца лета дополнительные информа-
ционные знаки «Выезд школьного автобу-
са» и «Сбавь скорость» будут установлены по 
маршрутам движения школьных автобусов у 
деревень Холдеево, Моденово, а знак «Уступи 
дорогу» появится у деревни Бурцево.

Помните, что безопасность на дороге – это 
забота каждого из нас. Давайте будем внима-
тельными и ответственными участниками 
дорожного движения!

В четырех населенных пунктах Можайского 
городского округа повысили надежность 
электроснабжения.

В рамках комплексного обновления электриче-
ской сети, целью которого является обеспечение 
надежного электроснабжения потребителей, ком-
пания «Западные электрические сети», являюща-
яся филиалом «Россетей Московского региона», 
отремонтировала четыре комплектные трансфор-
маторные станции мощностью 10/0,4 киловольта.

Под программу обновления  
электросетей попали:

 
поселок дорожно-эксплуатационного участка, 
где проживают около 35 человек;

 деревня Пеньгово с населением порядка 56 человек;

деревня Астафьево, 113 жителей;

деревня Ильинская Слобода, где живут порядка 
100 человек.

Обновление трансформаторных подстанций 
представляет собой важную задачу, так как через 
них осуществляется передача электроэнергии в 
жилые дома, социально-значимые объекты и на 
важные объекты инфраструктуры населенных 
пунктов.

Технические работы по обновлению электросе-
тей продолжаются.

Все по-взрослому!
БЫТЬ ДОБРУ!] Можайские школьники на каникулах 
помогают делать любимый город чище и красивее

Многие местные жители 
наверняка часто замечают 
на площадях, скверах 
и в парках Можайска 
бригаду подростков, 
которая усердно трудится 
на прополке сорняков на 
городских клумбах или 
аккуратно, со знанием 
дела, подстригает 
кусты, наводит чистоту 
в скверах и парках, 
выполняет другие работы 
по благоустройству. Так, 
на днях ребята усердно 
выщипывали травку, 
выросшую между плитами 
перед монументом Солдату 
в центре Можайска.

– Сегодня мои подопечные 
получили не трудоемкое, но 
кропотливое задание, – уточ-
нила старший мастер Едино-
го дорожно-транспортного 
центра Инесса Гордиенко. – 
Как видите, ребята отлично 
справляются, понимая, что 
в центре города все должно 
быть идеально чисто и кра-
сиво. Траву сразу же собира-
ем в пакеты, чтобы не сорить. 
Аккуратно и эстетично под-
стриженные кусты в близле-
жащем сквере – тоже наших 

столько, сколько им хочется, 
– говорит Ирина Владимиров-
на. – Во-первых, они получа-
ют реальные деньги. Кто-то 
зарабатывает себе на смарт-
фон, на подарок маме или 
на какие-то вещи, о которых 
давно мечтал, на подготовку 
к школе. Кроме того, такой 
подросток, – мы в этом уве-
рены! – никогда не выбросит 
обертку от мороженого мимо 
урны, не станет «чирикать» 
надписи на заборах или оста-
новочных павильонах. Ребята 
в процессе работы приобре-
тают трудовые навыки, хоро-
шо общаются, заводят новых 
друзей. С ними постоян-
но находится наша «пионер- 
вожатая», так мы шутливо 
называем свою сотрудницу 
Инессу Гордиенко, поэтому 
руководство совершенно спо-
койно за своих юных помощ-
ников, и родители тоже. Лето 
уже заканчивается, но на сле-
дующих каникулах мы с удо-
вольствием предоставим 
возможность потрудиться в 
нашей организации тем, кто 
любит труд, а не пустое вре-
мяпровождение дома за ком-
пьютером.

ЭЛЕКТРИЧЕСТВО БЕЗ ПЕРЕБОЕВ

Дорога до школы Дорога до школы 
должна быть должна быть 
безопаснойбезопасной
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Юнармейцы отряда 
«Патриоты России» 
из школы «Гармония» 
Глеб Горчаков, Анна 
Любимова и Кирилл 
Сильченко отправились в 
международный детский 
лагерь «Артек» в Крыму. 
Они стали участниками 
девятой тематической 
смены под названием 
«Орден Мужества».

Ребята – активные победи-
тели и призеры военно-спор-
тивных и патриотических 
игр и конкурсов муниципаль-
ного и областного уровней. 
За свои заслуги отмечены 

знаками «Юнармейская до-
блесть». Так, Анна Любимова 
и Глеб Горчаков заняли почет-
ное второе место в региональ-
ном этапе Всероссийского дет-
ско-юношеского фестиваля 
«Ворошиловский стрелок».

Не отстают они и в уче-
бе, все – победители и при-
зеры муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников, участники ре-
гионального этапа.

Впереди у юнармейцев три 
недели отличного насыщен-
ного отдыха и оздоровления, 
яркие впечатления и знаком-
ства с новыми друзьями со 
всей России.

Можайцы –  
в «Артеке»!

Юный патриот 
представил наш округ 
на международном 
конкурсе
ПАТРИОТИЗМ] Юнармеец отряда «Патриоты России» 
Можайского городского округа стал участником VI 
Международного конкурса «Расскажу миру о своей Родине»

Артемий Филиппов состоит 
в отряде юнармейцев 
«Патриоты России» 
и учится в средней 
школе «Гармония». 
Ему представилась 
возможность принять 
участие от нашего округа в 
международном конкурсе.

Также юный можаец яв-
ляется призером и победи-
телем школьного этапа Все-
российской олимпиады 
школьников по целому ряду 
предметов, призером муни-
ципального этапа Всероссий-
ской олимпиады школьни-
ков по математике. 

В ходе фестиваля Артемий 
познакомился с биографи-
ей выдающегося флотоводца 
Федора Федоровича Ушако-
ва, а после поделился свои-
ми впечатлениями. 

– Жизнь Федора Ушако-
ва являет нам образ истин-
ного христианина в миру. 
Исходя из того, что я узнал, 
сделав выводы, я хочу быть 
таким же умным, смелым, 
рассудительным и глубо-
ким человеком как адмирал 
Ушаков, для меня, как юнар-
мейца, он является приме-
ром для подражания. Мне, 
как христианину, был очень 
интересен аспект жизни Фе-

дора Ушакова в плане веры, 
а не только как выдающего-
ся флотоводца, ведь вся его 
жизнь - это путь к святости. 
Святой праведный воин Фе-
дор Ушаков почитается как 
покровитель Военно-Мор-
ского флота, – поделился Ар-
темий.

Организаторы конкурса 
отметили, что в работе юно-
ша проявил искреннюю лю-
бовь к своей малой Родине. А 
благодаря его талантливому 
рассказу жители регионов 
России смогут ближе позна-
комиться с историей и куль-
турой Можайского городско-
го округа.
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Груз доставлен  
в военно-полевой 
госпиталь Министерства 
обороны РФ и местные 
воинские части.  
Это уже шестая помощь, 
которая отправляется  
на Белгородчину.

– Эту поездку мы приуро-
чили ко Дню города Белгоро-
да, который отмечается 5 ав-
густа. Именно в этот день в 
1943 году в Москве был дан 
артиллерийский салют вой- 
скам, освободившим Белго-
род и Орел. Это салют, к сло-
ву, стал первым за годы Вели-
кой Отечественной войны, 
– рассказывает Лидия Афа-
насьева.

В посылках для военно-по-
левого госпиталя были ме-
дикаменты, средства личной 

гигиены, одежда, продукты 
питания и питьевая вода.

– Мы общаемся с врачами, 
которые составляют списки 
всего необходимого. Стараем-
ся всегда выполнять их поже-
лания. Ведь от оснащения го-
спиталя зависит, как быстро 
будут выздоравливать наши 
ребята. В этот раз мы привез-
ли еще две стиральные ма-
шины с большим объемом за-

грузки белья для прачечных, 
– говорит Лидия Афанасьева.

В воинские части гума-
нитарный конвой, сформи-
рованный при поддержке 
администрации округа, до-
ставил телевизор, канцеляр-
ские товары, продукты и 
письма от школьников.

Многие военные из Мо-
жайска служат под Белго-
родом. И, конечно, поддер-

живая своих земляков, им 
передали все необходимое, 
включая знаменитое можай-
ское молоко. 

В сборе гуманитарной по-
мощи участвовали глава 
округа, председатель Сове-
та депутатов, предприни-
матели и жители округа. 
Среди неравнодушных, кто 
постоянно помогает военно- 
служащим, – генеральный 
директор АО «МОРП» Нико-
лай Зацепин, генеральный 
директор завода стерилизо-
ванного молока «Можайский» 
Александр Козлов, депутат 
Василий Овчинников и член 
президиума Совета директо-
ров Владимир Ковалев.

Не остались в стороне и 
сотрудники организацион-
но-правового отдела Совета 
депутатов округа. Они соби-
рали, сортировали и форми-
ровали посылки.

– Сейчас время, когда мы 
все должны объединиться 
и помогать фронту. Это наш 
долг перед Родиной! Каждая 
посылка из дома поддержи-
вает наших солдат и прида-
ет им сил, – отмечает Лидия 
Афанасьева.

Это наш долг перед Родиной!
ВСЕМ МИРОМ] Четыре тонны гуманитарной помощи 
отправили в Белгородскую область из Можайска

Пункт сбора помощи 
работает в культурно- 
досуговом центре по 
адресу: город Можайск, 
улица Московская, дом 
9, а также во всех его  
отделениях ежедневно  
с 9.00 до 22.00.

Подробную информацию  
о службе по контракту  
можно найти на сайте  

https://контрактмо.рф 
или при обращении 

в военный комиссариат.

А дрес военного комиссариата Можайского и Рузского 
городских округов: город Можайск, улица Фрунзе, дом 17. 
Рабочий телефон 8-496-382-46-86, 
мобильный телефон 8-916-793-38-04

Открыт набор 
на контрактную 
службу 
в легендарную
1-ю танковую 
армию

Единовременно

1 905 000 рублей
при заключении контракта

Самая большая 
выплата в стране

Дополнительно – 
от 200 000 рублей ежемесячно

Комиссариат Можайского  
и Рузского городских 

округов Московской области  
находится по адресу:  

город Можайск,  
улица Фрунзе, дом 17. 

Телефон 8-496-382-46-86.

КАЖДЫЙ МОЖЕТ СТАТЬ ЧАСТЬЮ ЛЕГЕНДЫ
Открыт набор на контрактную 
службу в легендарную 1-ю танко-
вую армию

В Московской области Вооружен-
ные силы Российской Федерации 
предлагают служащим по контракту 
самую большую единовременную вы-
плату по стране – 1905000 рублей и за-
работную плату от 200 тысяч рублей 
в месяц.

Помимо денежного довольствия во-
еннослужащий и его семья получают 
социальные льготы во многих сферах: 
от обучения детей до юридической 
помощи.

На службу по контракту могут быть 
приняты граждане РФ от 18 лет.

Срок службы составит: 1, 3 года или 
5 лет на выбор военнослужащего.
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Наступила грибная пора, 
но она отнюдь не всегда 
радует местных жителей 
и приезжих дачников. 
К сожалению, нередки 
случаи, когда грибники 
теряются в лесу и не 
могут выйти оттуда без 
посторонней помощи.

Буквально за зиму даже 
знакомые перелески и по-
лянки по естественным при-
чинам могут измениться до 
неузнаваемости. Любители 
«тихой охоты» запросто мо-
гут потерять ориентиры и 
заблудиться в густых зарос-
лях и буреломах. Не хотим 
пугать, но на достаточно об-
ширной территории можай-
ских лесных угодий реаль-
но существуют и настоящие 
гиблые места с лесными вы-
валами на достаточно обшир-
ной территории. Они образо-
вались после прошедшего в 
2016 году урагана, периоди-
чески свирепствующих бурь 
и смерчей. Где гарантия, что, 
отправляясь в лес на пару 
часов, человеку не придет-
ся провести в непроходимом 
лесном массиве сутки, а то и 
больше?!

Предлагаем вам несколько 
полезных советов о том, что 
обязательно надо взять с со-
бой, отправляясь на «тихую 
охоту», и как действовать, 
если вы все же заблудились.

Отправляясь в лес, одень-
тесь по сезону, но обязатель-
но в яркую одежду с длинны-
ми рукавами и штанинами. 
Головной убор и непромока-
емая обувь должны допол-
нить вашу экипировку. Не 
забудьте средство от насеко-
мых, чтобы защитить себя 
от укусов комаров и клещей.

Обязательно возьмите с со-
бой полностью заряженный 
мобильный телефон, жела-
тельно пауэрбанк к нему, и 
самый простой магнитный 
компас. Желательно рас-
печатать кусок карты того 
района, где вы планируете 
ходить, положить ее в гер-

метичный пакет. Как бы ни 
был хорош навигатор, а бу-
мажный носитель никогда 
не подведет.

Не забудьте положить в 
свой походный рюкзачок 
компактный фонарик, не-
промокаемые спички или 
зажигалку, сухое горючее, 
хлебцы или мясные чипсы, 
немного сухофруктов или 
орехов для восполнения сил, 
небьющийся термос с чаем, 
бутылку воды, а в идеале – 
фильтр или таблетки для 
очистки и обеззараживания 
воды. Помните народную му-
дрость: идешь в лес на пол-
дня – хлеба бери на неделю!

Не лишним будет легкое 
термоодеяло (лоскут целло-
фановой пленки с зеркаль-
ным напылением) или про-
стой полиэтиленовый плащ.

Для отпугивания диких 
зверей подойдет обыкновен-
ный спортивный свисток 
на шнурке, повесьте его на 

шею. Он же успешно заме-
нит вам крик о помощи, если 
от волнения или физическо-
го истощения у вас пропадет 
голос. 

Возьмите с собой мини-
мальную аптечку с пласты-
рем и средством обработки 
ран. Пожилым людям насто-
ятельно рекомендуется поло-
жить в рюкзак свои постоян-
ные лекарства от сердечного 
приступа, давления, диабета.

Конечно, заблудившись, 
вы вначале постараетесь  
выбраться самостоятельно. 
Наши советы на этот случай.

Никогда не паниковать, по-
стараться сориентироваться 
по солнцу, по карте, по шуму 
железной дороги или машин 
на автостраде. Хорошо, если 
выйдете на линию высоко-
вольтной передачи, она всег-
да выведет вас из леса, в ка-
кую сторону ни пойдешь.

Обращайте внимание на 
деляночные столбы в лесу со 

знаками и цифрами, позво-
ните по номеру 112 и не ухо-
дите от них, тогда вас лег-
ко будет найти спасателям. 
Если в лесу вас застала ночь, 
также найдите для себя 
укромное сухое место для 
ночлега и дождитесь утра.

Увидев даже 5-10 выворо-
ченных с корнями деревьев, 
немедленно поворачивайте 
назад, потому что незамет-
но для себя окажетесь в та-
ком месте, откуда самосто-
ятельно выбраться уже не 
будет сил. Потеря ориенти-
ровки и паника лишь усугу-
бят ситуацию. Да и спасате-
лям будет проблемно до вас 
добраться.

Не пренебрегайте этими 
советами, и у вас будет ре-
альный шанс выжить в экс-
тремальной ситуации до 
того, как спасатели или до-
бровольцы из поисково-спа-
сательного отряда «Лиза 
Алерт», которые часто при-

соединяются к нашим мо-
жайским спасателям, най-
дут вас.

– Отправляясь в лес, надо 
обязательно сообщить об 
этом родственникам, соседям 
или знакомым, – говорит за-
меститель начальника пожар-
но-спасательной части №308 
территориального управле-
ния №2 «Можоблпожспас»  
Андрей Царенко. – Особен-
но это касается пожилых лю-
дей, им крайне важно пред-
упредить кого-то. По опыту 
знаю: уже через пару часов че-
ловек, побродивший по лесу в 
напрасной надежде самостоя-
тельно выбраться, звонит по 
единому номеру 112. Мы сра-
зу же оказываем ему помощь, 
даже не выезжая на место: ста-
раемся по телефону сориенти-
ровать, подсказываем, в ка-
кую сторону надо двигаться. 
Если телефон у незадачливо-
го грибника садится, убежда-
ем его никуда не уходить с ме-
ста последнего звонка и ждать 
спасателей. По статистике, не-
скольким десяткам жителей 
Можайского городского окру-
га, а особенно московским 
дачникам, ежегодно в гриб-
ной сезон требуется такая по-
мощь. Постарайтесь не попол-
нять ее новыми данными!

Светлана ВЕЛИНА, 
ведущий инженер орга-
низации лесной охраны 
Бородинского филиала 
ГКУ МО «Мособллес»:  

 ПРЯМАЯ
РЕЧЬ

 
– При посещении лесов 
необходимо соблюдать 
пожарную и санитарную 
безопасность, не мусо-
рить и не разводить без 
крайней необходимости 
костров, не бросать не 
затушенные окурки, что 
может привести к лесному 
пожару. В таком случае 
последует администра-
тивная и уголовная ответ-
ственность с наложением 
крупных штрафов и даже 
лишением свободы.

ТИХАЯ ОХОТА] Рассказываем, как себя вести, 
если вы потерялись в лесу

В густом лесочке 
пошли грибочки…
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КАЛЕЙДОСКОП

Уважаемые жители 
и гости Можайского 
городского округа!

Приходите на День физкультурника!
11:00-11:30 – торжественная 
часть и показательные высту-
пления творческих коллективов.

11:30-12:00 – танцевальная раз-
минка в ритме Zumba.

11:30-14:00 - турниры по фут-
болу среди детских команд; по 
шахматам; по стритболу.

11:30-14:00 – сдача норм ГТО 
для всех желающих.

11:30-14:00 – мастер-классы 
(открытые тренировки):
• по боевому и спортивному 
самбо «Стенка на стенку»; 
• по фланкировке казачьей 
шашкой; 
• по боксу; 
• по лыжероллерам; 
• по кикбоксингу.

11:30-14:00 – интерактивные 
площадки;
• стрельба из пневматической 
винтовки; 
• разборка-сборка, снаряжение 
магазина учебного макета авто-
мата АК-74 («Юнармия»);
• полоса препятствий для детей 
и молодежи («Движение пер-
вых»)
• веселые старты для детей; 
• настольный теннис, дартс; 
• скандинавская ходьба («Ак-
тивное долголетие»).

11:30-14:00 – пункты записи 
детей в спортивные секции по 
видам спорта.

11:30-14:00 – фотовыставка 
«История спорта в Можайском 
городском округе».

 ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ В ПАРКЕ «РИВЬЕРА» 

Приходите и участвуйте!

10 августа в 11:00 часов приглашаем вас 
принять участие в праздновании Дня физ-
культурника-2024.

Телефон 
для справок 
8-496-387-45-658-496-387-45-65.

ГОЛУБОЕ ТОПЛИВО 
ЖДУТ ЧЕТЫРЕ 
ДЕРЕВНИ
В нашем регионе действует 
программа «Развитие газификации 
в Московской области до 2030 года», 
предусматривающая строительство 
газопроводов-источников и 
внутрипоселковых сетей в не 
газифицированных населенных 
пунктах.

На территории Можайского городско-
го округа в 2023 году по этой програм-
ме для последующей газификации на-
селенных пунктов были выполнены 
проектно-изыскательские работы в че-
тырех населенных пунктах. Это дерев-
ни Колоцкое, Храброво, Нововасильев-
ское и Преснецово.

Друзья, напоминаем вам про главное 
событие августа – дискотеку 90-х в 
парке «Ривьера»!

Вас ждет незабываемый вечер в стиле 
культовой эпохи: атмосфера, музыка, на-
ряды, антураж, декорации и фотозоны, а 
также конкурс костюмов.

Мы долго держали в секрете наших 
особых гостей, но сегодня приоткроем 
завесу тайны.

Дискотеку откроет певец и компози-
тор Денис Брайт, который исполнит все-
ми любимые хиты.

Благодаря нашему замечательному 
ведущему Александру Калинину и ди-
джею Михаилу Поздневу гости насладят-
ся потрясающей атмосферой и окунутся 
в мир музыки.

Сохранить воспоминания об этом со-
бытии поможет 3D Spinner. Инструмент 
для творчества – набор по созданию объ-
емных фигурок – представит Эрлан Аса-
убаев.

И, конечно же, не забудем о конкур-
се костюмов, ведь победители получат 
призы от нашего спонсора – сети магази-
нов «СушиСет». 

Начало мероприятия 10 августа в 19.00.
Мероприятие будет проходить в ниж-

ней части парка. Обратите внимание на 
входы, которые будут открыты.

Дискотека 90-х  
в парке «Ривьера»


